



“L’OSTÉOPATHIE
*peut libérer
les femmes*”

PROPOS RECUEILLIS
PAR AUDREY TROPAUER



*Les ostéopathes ne soulagent pas seulement les lombagos. Règles douloureuses, problèmes hormonaux, infertilité... peuvent aussi trouver une solution dans leur cabinet. Explications de **Catherine Rybus**, spécialisée dans les troubles féminins.*

On associe souvent l'ostéopathie aux problèmes articulaires ou au mal de dos. Mais qui penserait à consulter pour des troubles gynécologiques ? Et pourtant, à en croire les femmes qui l'ont fait, nous devrions avoir ce réflexe. Formée par

une sage-femme, Catherine Rybus, ostéopathe et kinésithérapeute, s'est spécialisée dans le traitement des troubles féminins. Constatant que ses patientes étaient soulagées de maux qui avaient laissé perplexe leur médecin allopathe, elle a décidé d'écrire un livre, *Si j'avais su !* (« À lire » p. 96), pour en finir avec cette méconnaissance de sa discipline.

Psychologies : Pourquoi ne pense-t-on pas à l'ostéopathie pour résoudre certains maux ?

C.R. : On oublie souvent que l'ostéopathie considère le corps dans sa globalité. À la fin du XIX^e siècle, alors que plusieurs membres de sa famille meurent d'une méningite lors d'une épidémie, un médecin américain, >>

